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□本报记者 孙亚飞 王兆锋
本报通讯员 孟昭福 孟庆剑

20天咋干了这么多活

“‘运河城’墎台王片区棚户区改造项
目涉及墎台王全村，占地450多亩，650户
1300多人，房屋征收面积25万多平方米。自5
月26日正式启动以来，我们仅用了20天时间
便完成全村的房屋丈量、交验空房、挑选楼
房、拆除房屋和签订协议等五项工作，刷新了
我区所保持的全市拆迁速度的新纪录。”8月
17日，回顾“运河城”墎台王片区棚户区改造
项目的拆迁工作，聊城市东昌府区新区街道
中通社区党委书记罗珂总结道，“千方百计让
群众满意，才是棚户区改造顺利的关键。”

难道在整村拆迁过程中没出现过难题
吗？

“当然有！老王家就是一户。”罗珂说。
罗珂口中的老王，是墎台王村民王新奎

（化名）。他告诉记者：“俺有两个儿子，
大儿子眼看就要结婚了，不方便再和自己及
小儿子住在一起。我当时就希望能够拿到两
套房子，如果拿不到，还不如我们现在的平
房方便呢。”

为了不妨碍整体拆迁工作的推进，罗珂

三天两头往王新奎家跑，向他解释区里的拆
迁政策。“我们现在推行的是‘货币化补
偿’政策，就是按照你现在的住宅面积算出
拆迁费。如果你觉得我们的回迁房合适，可
以在我们这边买，如果不合适，也可以在别
的地方买。”罗珂向王新奎解释，“按照现
在的价格，咱村里的标准宅基地面积都能换
一套220平方米左右的房子，另外还有拆迁
奖励呢。如果你想要两套房子，你可以选一
套100平方米的，选一套120平方米的。”

起初，王新奎觉得罗珂是在忽悠自己，说
啥也不信。选房当天，罗珂陪着王新奎一起到
了现场，并成功选定了两套新房，手头还额外
留下了近8万元。“儿子结婚的新房不用愁了，
手里还剩下这么多钱，小儿子上大学的钱也
有了。”手续办妥后，王新奎握住了罗珂的手。

群众有顾虑

政府现场帮化解
据统计，东昌府区今年列入省棚户区改

造计划项目11个，涉及群众3943户，占全市
总任务的20%以上。前7个月，已完成全年棚
改计划的85%，预计9月底前将全部或超额完
成年度目标任务。

“凡是片区内群众满意度达不到95%以
上的，棚改不予启动。凡是动迁前企业资金

不能足额到位的，棚改不予启动。”东昌府
区建设局副局长武正乾告诉记者，为充分尊
重群众意愿，东昌府区制订货币化安置和回
迁安置两种方案，让群众自主选择，最大限
度地满足群众实际需要。“现在的政策这么
好，多数拆迁户都希望住进新楼房，享受城市
居民一样的生活。但是为什么还会有人和大
家想法不一样呢？因为他们对政策不够了解，
有顾虑。”

群众心里有顾虑，政府就现场帮忙化
解。东昌府区成立棚户区改造指挥部，下设
规划组、拆迁组、认证组等12个分组，集中
办公，责任分明。结合聊城市“基层法律服
务全覆盖”工程，东昌府区聘请律师来到群
众身边，现场为群众答疑解惑。

在东关棚户区改造项目的开展中，60多
岁的柳园街道后街社区居民马承英（化名）
也曾当过一回“钉子户”。

“老了老了，还给社区添麻烦。可是摆在
眼前的问题不解决，我也不敢让拆啊。”提起
当时不愿拆的原因，马承英告诉记者，她的三
儿子生活稍微宽裕些，所以她便从自己的房
子中搬了出来，和三儿子住在一起。后来要拆
迁了，大儿子和二儿子想分一部分马承英的
老房子的拆迁款，这让三儿子有些不高兴。

“其实我那老房子也是三儿给盖的，于
情于理是该三儿说了算。可是我当时就担

心，要是钱都给三儿了，大儿和二儿不要我
了咋办？”马承英说，“街道的干部听说这
事后，主动出面帮我调解，并找来律师一起
帮忙。最后，三儿被说动了，决定分一部分
钱给大儿和二儿。三个儿子也都承诺以后会
一直照顾我，这事才算完。”

替居民想好做好每个环节

“在棚户区改造上，我们没有把它当作
任务来被动完成，而是当作民心工程来抓，
替居民想好任何一个环节，做好任何一个细
节。在不违背政策的前提下，最大限度地满
足群众的利益诉求。”武正乾说。

他说，针对搬迁改造的村庄，区里将原村
集体资产置换成商业用房，同时预留一定比
例的保障性用地，并将其变更为国有出让商
住开发用地，开发经营所得归村集体，用于支
付村民养老、医疗、困难群众生活费用等，确
保失地农民的生活质量得到改善。此外，在村
庄改造过程中，东昌府区对生活困难、符合低
保政策的村民，一律纳入最低生活保障范围，
切实解决了群众的后顾之忧。

正是基于“一切从群众角度出发”的理
念，东昌府区在已完成的棚户区改造项目中，
没有发生一起群体事件、越级上访事件和安
全事件，棚改工作赢得群众的满意和支持。

让群众满意，棚改就不难
东昌府区前7个月完成全年棚改计划的85%

□记者 马景阳 通讯员 李峰 报道
本报高青汛 8月17日晚，高青县木李

镇茹窑村兴茹粮食合作社召开半年总结会。
合作社理事长茹会向全体社员通报今年夏粮
成绩单——— 合作社350亩土地，收获小麦192
吨，粮食加工实现产值50万元。到年底，流
转土地的农户不仅会得到每亩1000元的流转
费，还会领到一笔盈利分红。

2015年，兴茹合作社流转了全村32个农
户的350亩土地。村民不用出资出力即可获
得与自己种地几乎相同的收益。

精准扶贫“嫁接”合作社是高青扶贫工
作的一项创新，旨在通过发挥合作社优势，
带领贫困户脱贫致富。茹窑村贫困户的脱贫
实践具有典型意义。2007年遭遇车祸的茹宗
刚夫妇原先种着8 . 8亩地，因为身有残疾他

家一直广种薄收，扣除各项投入，一亩一年
仅有400来元收入。现在老茹把地流转给合
作社，不但可以稳获一笔流转费，还通过在
村里的虾场打工获得另外一笔收入。今年，
戴了近10年的贫困帽子一下子摘掉了。

但土地流转带来的问题也显而易见，个
别“失地”贫困户土地流转后无所事事，“吃饱
了等饥困，睡醒了等饭吃”。为此，该县精心挑
选了310余家有实力的合作社，对贫困户实施

“1+N”精准扶贫；立足当地实际，筛选出二三
十个种、养、加项目，提供给贫困户。

后崔村的柴新村是个“一人吃饱全家不
饿”的残疾单身汉。镇扶贫办工作人员专门
找上门，让他从二十多个项目中选择一个，
最终他选择了去临近的拖把专业村辛庄村绑
拖把。刚开始老柴一天能绑40秆拖把，现在

能绑到50秆，挣到40多块钱。
把贫困户硬塞给合作社，合作社是否愿

意？华海合作社理事长赵华海说：“在合作
社，人员管理是个大问题，毕竟有些人懒散
惯了。但合作社讲的是纪律和效益，必须按
章办事；合作社按件计酬，体现按劳分配、
多劳多得原则。”其实，华海合作社乐于接
受贫困户，还有个赵华海没说出的另一个原
因，接受贫困户的合作社可以得到一定数量
的贷款支持。华海合作社最近就获得了30万
元的扶贫支持。

是不是贫困户进了合作社就进了“脱贫
保险柜”？“搞土地流转的合作社，不管庄
稼丰歉，土地流转费必须按合同支出。这实
际是将风险转嫁给了合作社。”茹会说。如
何规避风险？兴茹合作社的做法是追求更高

效益，延长产业链条。他们集中种植紫小
麦、糯玉米等优良新品种，新上石磨面粉
机，加工生产的“兴茹”牌石磨面粉，全部卖进
了淄博各大超市；利用旧村址招商引资，引进
浙江客商养殖南美白对虾。按当前价格，30亩
废弃地可获得15万元的经济收益。

为抵御市场风险，该县还组织引导性质
相近、上下游联系紧密的合作社通过联合协
作组成联合社。田镇街道的莱德蔬菜合作社
就联合了绿龙、逢军等8家合作社成立了联
合社，他们与山东高速集团签订战略合作协
议，生产的蔬菜全部销售给山东高速30多个
服务区。好年景蜡质玉米合作社也通过同样
的做法，联合了兴茹、丰饶等几家粮食合作
社，通过“云农场”平台统一购置农资、农
机作业、粮食外销。

高青对贫困户实施“1+N”精准扶贫

300余家品牌合作社成了“扶贫社”

□记者 隋翔宇 通讯员 马双军 报道
本报烟台讯 近日，总投资18亿元的山东三迪时空三

维科技有限公司在烟台开发区业达科技园开业。以此为依
托，烟台开发区将未来的发展目标定位为，打造国内最大
的3D打印全产业生态链基地。

烟台开发区推动传统产业高端化，一批知识密集、技术
密集、资本密集的重点项目次第投建。作为战略新兴产业，
由山东三迪时空网络科技有限公司投资的3D打印产业园，
涵盖金属3D打印加工中心、创客空间、云平台大数据交易
中心、3D打印体验馆等，并将整合国内外3D打印资源，建立
院士工作站，引进国家千人计划专家学者等高端人才，促进
增材制造、金属3D打印、生物3D打印等一批先进的3D项目
技术成果转化。“产业园计划引进全球顶尖3D打印企业20
家，预计年产桌面3D打印机30万台，3年可实现总产值160亿
元。”公司董事长李培学说。。

烟台开发区不断引进两院院士、国家千人计划专家等
高端人才，搭建大学生创业园、创业创新孵化带等平台，
并设立天使投资基金、种子基金为企业提供融资服务。目
前，包括3D打印在内的高端装备制造产业，在烟台开发
区已形成完善的产业体系。

烟台开发区构筑

3D打印全产业链

广告

□记者 隋翔宇 通讯员 王永凯 赵乔 报道
本报蓬莱讯 近日，记者从蓬莱市获悉，该市37个美

丽乡村目前已全部完成三格化粪池式无害化改厕工作，各
村卫生条件得到明显改善。

该市整合优势资源，破解资金“瓶颈”。市级财政每年安
排专项资金，对上级拨付的农村改厕资金给予相应的资金
配套，并统一提供免费改厕材料；镇街层面主要对本地农村
改厕在资金、人力、物资上给予扶持。目前，该市共完成无害
化厕所改造8 . 2万户，改建三格化粪池式无害化卫生厕所
1 . 2万座，推广三联式沼气池1 . 4万个，建设沼气示范村64个、
沼气服务网点67个，配备沼液沼渣罐车40台，建设大中型沼
气工程9个；农家乐、渔家乐业主改厨改厕率达到100%。

蓬莱8 . 2万农户

完成无害化厕所改造

□杨静波 张霞 报道
随着中小学开学在即，新泰市公安局交警大队集中开

展校车车辆安全专项检查维护和驾驶人员交通安全培训活
动，强化校车道路行驶安全。图为交警大队干警对校车驾
驶人员进行集中培训和检查校车维护情况。
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